高月公民館だより 令和4年9月号

【第 47号】 発行所 赤磐市立高月公民館 赤磐市穂崎848番地1 TEL&FAX (086) 229-9777

■ 休館日(毎週水曜日、利用のない日曜日、祝日、年末年始)/ Mail:takatsuki-komin@city.akaiwa.lg.jp

秋の気配を感じる今日この頃!

立秋が過ぎ、9月に入っても最高気温が30度を超える「真夏日」が続きましたが、朝夕は少しずつ季節の変わり目を感じるようになりました。両宮地域、公民館グループの皆さんにはお変わりなくお過ごしでしょうか。

先日、気象庁から「梅雨明け時期の見直し(確定)」が発表されました。 その内容は、関東以西の梅雨明けが1か月程遅かったというものですが... 「やっぱり、そうだったんだぁ!」と思ったのは私だけでしょうか?! ところで、これからは台風のシーズンになりますが、秋は大型で勢力も強いとされています。コロナと同様、万全の対策で乗り切りたいものです!

Q:クイズ

今年は沖縄が本土復帰 して50年の節目の年。 今年度は沖縄に関する出 題をします!

◎今年の十五夜は9月10 日です。本州では「月見 団子」が思い浮かびます が、沖縄では?

「答えは本紙面内」

☆高月公民館の「今」をお知らせします . . !

猛暑続きの夏が終わろうとしています。高月公民館では、いくつかのグループが「暑さ対策」として夏期の活動を休止されますが、夏休みが明けて9月になった今、徐々に以前のような活気が戻ってきています!

ところで、駐車場の植え込み(花壇)には日日草が咲いています。昨夏、植えていた花の種子が地面に落ち発芽したもので、小さな植物に大きな生命力を 感じます。来館時にご覧いただき、ひとときの安らぎを感じてください!



☆ 公民館で ちむどんどん体験!? ☆ ~ 今後の主催講座のご案内 ~

①「やさしい手話講座」

初めての方でも大丈夫!体験することで身近に感じ、手話に対する理解が深まります。手話の基礎を しっかり身につけ、あなたの世界を広げましょう!

☆日 時 10月7日・14日・21日(金) 午後1時30分~3時

☆対象 一般

☆定 員 各回10人(3日間参加が原則です)

☆講 師 大西香保里さん(手話通訳士) 柏原真子さん

☆参加費 1,000円(テキスト代含む)

☆持ち物 マスク、飲み物

②「刻字教室」

「書」に興味がある方。モノづくりが好きな方。 そして「刻字って何?」と思ったあなた!体験して みる絶好のチャンスです!!

☆日 時 11月18日・25日(金) 午後1時30分~3時30分

☆対象 一般

☆定 員 6人(2日間で1作品を仕上げます)

☆講 師 石川浩朗さん

(岡山県刻字協会 事務局長)

☆参加費 1,000円(材料代含む)

☆持ち物 マスク、飲み物、彫刻刀(お持ちなら)

※①は広報あかいわ10月号、②は11月号に掲載します。広報あかいわで詳細を確認の上、予約してください! ※新型コロナウイルス感染防止のため、検温、マスク着用、手指消毒にご協力ください!

☆7月・8月 主催講座の様子

(7/23) 「夏休みきっず広場 〜ニュースポーツ〜」 昨年、初めて開催しご好評をいただいた講座ですが、今 回は「ユニカール」を行いました。このスポーツは、北京 冬季オリンピックで日本女子チームが大活躍した競技「カーリング」を、一般の方にも気軽に楽しんでいただけるように考案されたもので、3人1チームで得点を競います。

当日は、姉弟での参加を含め4家族、12人が参加され、 和気あいあいと、そして真剣に取り組みました。とりわけ、 お父さんたちの熱の入れようには驚かされました。家族の 絆が一層深まった時間となりました。!





(7/24、8/7・21)「夏休み子ども将棋教室」 当公民館の定番講座ですが、新型コロナウイルス感染拡 大により、今回は「中止」としました。講座内容が「対面 方式」であり、参加者(小学生)および講師の年代等を考 慮した上での決定でした。ご理解をお願いします。

(7/29) 「スマホ体験(入門・基礎)講座」

当公民館では初めての主催講座。午前および午後にそれ それ、同じ内容で行いました。参加者は、スマホをお持ち でない方から、あまり不自由なく普通に使っていらっしゃ る方など様々でしたが、知っているようで知らない事、い まさら聞けない事など、新しい知識を得る機会となったよ うです。余談ですが、スマホをお持ちでない参加者が一人 いらっしゃり、近いうちに手に入れると言われていました。 その後、スマホを使いこなせていらっしゃるか?...少し 気になっています!?





☆今後開催予定の主催講座について☆

O11月 クリスマスリース教室(21日)

O12月 リコーダーウインターコンサート (4日)

学ぼウォーキング(他課との共催/9日)

○1月 そば打ち教室(14日) • 手作り味噌講座(20日)

O2月 健康教室(3)

O3月 防災講座(11日)

☆高月公民館改造計画 模索中(その6)

★公民館って、どんなところ?!

当シリーズ?も回を重ねること、6回目になりました。これまでお読みくださった方々に感謝申し上げますとともに、もう少しのお付き合いをお願いします。

20世紀最高の物理学者といわれるアインシュタインは、「私には特別な才能などはありません。ただ、ものすごく好奇心が強いだけです」との言葉を残しています。好奇心こそが未知の世界を切り拓く原動力となったわけです。子どもからご高齢の方まで、皆さんが仲間と「楽しく」過ごすことで生きがい、やりがいを感じ、そこへ行けば「誰か」がいて、何かしら「知識」を得られる。そんな「好奇心」を共有できるところ!その場所こそが「公民館」だと思うのですが!?今年度も折り返し時期になりました。残り半年、皆さんの好奇心を「力」に、少しでも前進していきたいと強く思っています!こんな公民館にしてほしい、こ

んな講座(グループ)があれば参加したいなど、皆さ

んの忌憚のないご意見、ご提案をお待ちしています!

★☆「公民館まつり」の中止について☆★

新型コロナウイルス感染拡大により過去2年間、行えていなかった「公民館まつり」。今年度は参加希望グループを募り規模を縮小して、10月2日の開催を目指し準備して参りましたが、急激な感染拡大によってやむなく「中止!」との決定がなされました。今後、状況を注視しながら、何らかの形で発表の場を設けられたらと願っています。ご理解をお願いします!

☆編集後記☆

やっぱり来てしまった。第7波!?少し落ち着いたとはいえ、今も高止まりしていますねぇ(-_-)孫が通う保育園でも感染が確認されていて、本当に身近に感じる今日この頃です。正しく恐れ、しっかり対策を!(Y.T)

A: クイズの答え

旧暦8月15日は、今年は9月10日。沖縄の十 五夜では「フチャギ餅」をお供えします。もち粉や だんご粉で作ったおもちに、煮た小豆をまぶして作 ります。また、沖縄の十五夜に行われる年中行事と して「大綱引き」や「組踊り」などが有名です。